## La Casa de la Mujer de Ermua retoma su actividad con nuevos talleres

Estos días habrá visitas guiadas, talleres para el empoderamiento o conocimiento personal y una muestra sobre mujeres inventoras

#### **\*\* AINHOA LASUEN**

ERMUA. La Casa de la Mujer de Ermua ofrece en el próximo trimestre sus nuevos talleres, exposiciones y plantea hoy y mañana varias jornadas de puertas abiertas.

Estas sesiones para visitar la Casa de la Mujer, ubicada en el número 12 de Izelaieta, tendrán lugar hoy, de 10.30 a 13.30, y mañana, de 18.00 a 20.00horas. Se realizarán visitas colectivas guiadas por la casa. En dichas sesiones todas las personas que deseen acercarse tendrán la oportunidad de conocer esta instalación municipal, el nuevo programa de actividades, la salida cultural o los cursos y talleres, entre otras cosas.

Este nuevo programa de cursos de la Escuela de Empoderamiento contará con 4 talleres.

El primero de ellos es el taller de literatura de las mujeres del mundo. Este se desarrollará del 7 de octubre al 9 de diciembre, durante 18 horas. Este taller busca acercar la literatura de las mujeres de otras culturas, para que las participantes conozcan, lean, debatan y reflexionen sobre otras maneras de vivir y de contar el mundo, aprendiendo a comentar textos, tanto poéticos como narrativos, y desarrollando criterios de lectura.

El segundo curso titulado, 'Cartografías del cuerpo y de las emociones: Empoderamiento', se llevará a cabo del 16 al 17 de octubre, durante 8 horas. En este curso se emprende un camino para examinar la forma de ocupar el espacio, las emociones, los sentidos y la relación que hay entre ellos. Realizará un mapeo



La muestra sobre 'Mujeres inventoras' se puede visitar hasta mañana. # AINHOA LASUEN

#### **PROGRAMA**

Taller de literatura. Del 7 octubre al 9 dciembre.

> 'Cartografías del cuerpo'. 16 y 17 octubre.

▶ Psicología para la desobediencia. 19 de octubre al 23 de noviembre.

Ejercicios de suelo pélvico. 23 de febrero

**▶ Muestra.** Mujeres inventoras.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

de la forma de experimentarse, de relacionarse con el exterior desde lo corporal. Se reconocerán las partes del cuerpo en las que se han ido depositando los recuerdos y se entenderá cuál es la manera de entrar en contacto con las demás personas. Se hará para desmontar los muros que se han ido construyendo alrededor, para volver a conectar con la fuerza personal, con la seguridad.

También se ofrecerá el taller de Psicología para la desobediencia', del 19 de octubre al 23 de noviembre, durante 12 horas. Se pretende ser conscientes de todas las motivaciones de las conductas propias. Este taller será un espacio de toma de conciencia de las motivaciones inconscientes de la conducta y su influencia en la discriminación cotidiana.

Por último, se analizará el 'Espacio autónomo para la práctica de ejercicios de refuerzo de suelo pélvico', a partir del 23 de febrero. Se ofrece un espacio autónomo, sin profesorado, para practicar los ejercicios aprendidos. Cada participante debe llevar su propia colchoneta y ropa cómoda. Es imprescindible haber realizado anteriormente el taller de refuerzo de suelo pélvico.

### **Exposición**

Por otra parte, el hall de la Casa de la Mujer acoge desde el pasado 21 de septiembre la exposición 'Emakume asmatzaileak', cedida por Marienea, la casa de las mujeres de Basauri. La muestra consta de paneles que hablan de ocho mujeres inventoras cuyos descubrimientos han contribuido al bienestar humano. Esta muestra se clausurará mañana y se puede visitar de 8.00 a 15.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

### El paro se reduce en un 15% en el primer semestre del año en Ermua

A. L.

El número de personas desempleadas de Ermua se ha reducido un 15% durante la primera mitad del año, según informa la alcaldía de Ermua. El número de habitantes de Ermua en situación de desempleo ha disminuido un 15% en la primera mitad del año, al descender desde los 1.234 registrados en enero hasta los 1.045 del pasado mes de junio.

El alcalde del Ayuntamiento de Ermua, Carlos Totorika, ha indicado que «no se debe bajar nunca la guardia en la lucha contra el paro», por lo que ha remarcado su voluntad de que «el Ayuntamiento continúe en su apuesta por la lucha contra el paro, puesto que no hay verdadera libertad ni autonomía personal desde la pobreza o la exclusión».

En el último informe elaborado por fuentes municipales a través de datos del SPEE-INEM se firma que, «los últimos datos sobre el desempleo en la localidad suponen una tasa de paro del 13,2% para el mes de junio, inferior al 16% de Bizkaia o al 14,7% del conjunto de la comunidad autónoma vasca».

En este sentido, Totorika ha recordado que «Ermua tenía una tasa de paro superior a la media vizcaína y vasca hace dos décadas», por lo que «resulta muy significativo que ahora estemos por

Sin embargo, ha remarcado que «no hay lugar para los triunfalismos» cuando más de un millar de vecinos y vecinas de Ermua quieren trabajar y no pueden. Queda mucha tarea aún y hay que continuar con el esfuerzo desde el Ayuntamiento para la creación de empleo».

El año pasado, en junio, había 1.229 personas desempleadas en el municipio.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800 Ambulatorio de Eibar 943 032 500 Ambulatorio de Eibar (Torrekua)943 032 650 Ambulatorio de Ermua 943 032 630

**POLICÍA MUNICIPAL** 

Eibar Ermua

**ERTZAINTZA** 

Eibar 943 531 700

**BOMBEROS** Toda la provincia 112

**TRANSPORTES** 

902 543 210 902 101 210 902 222 265 Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus

**TAXIS** 

943 203 071 y 943 201 325 943 170 396 Eibar Ermua

**AYUNTAMIENTOS** 

Eibar (Centralita) 943 708 400 Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. 010 943 176 322

CARTELERA DE CINE

**EIBAR** 

COLISEO Merkatu Kalea, 2 No hay sesión

**ERMUA** 

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n No hay sesión

COMUNICACIONES

**AUTOBUSES EIBAR-SAN SEBASTIÁN** 

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*,8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*. \*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA** 

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR** 

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO** 

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora

HOSPITAL MENDARO-FIRAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

**TRENES** 

**BILBAO-EIBAR** 

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

Laborables: 6.13, 7.13, Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO** 

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47,

FIRAR-SAN SERASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13

**FARMACIAS** 

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

**ERMUA** 

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

Durangaldea

### Sopela contrataráa cinco vecinos en desempleo

Se trata de peones especializados y el contrato tendrá una duración de 6 meses

SOPELA - El Ayuntamiento de Sopela, en colaboración con Uribe Kostako Behargintza, contratará a cinco peones especializados durante un periodo de seis meses y que se encargarán durante este tiempo de realizar tareas de mejora del municipio. Esta iniciativa se enmarca dentro del programa Lanbide, Acciones Locales para la Promoción del Empleo.

Con el objetivo de priorizar las necesidades de los vecinos de la localidad, esta medida va dirigida a los desempleados de Sopela, quienes quieran solicitar el puesto deberán cumplir una serie de requisitos legales como estar inscritos en Lanbide y, dentro de las ocupaciones solicitadas, deberá constar obligatoriamente la de Peón de Obra Pública en General. - C. Zárate

## Abierto el plazo para los cursos de mujeres

SOPELA - La Escuela de Empoderamiento Mujeres de Sopela ha puesto en marcha una serie de dinámicas y cursillos para este año entre los que destacan cinco actividades: teatro, gimnasio, mi cuerpo y yo, maternidades y el amor.

Las inscripciones para actividades que comienzan ahora en octubre se pueden realizar hasta el próximo domingo 4 de octubre en Kurtzio Kultur Etxea.

Asimismo, también está abierto el plazo para apuntarse a los diferentes cursos que ofrece el Ayuntamiento como pintura, tango, teatro, danzas vascas, imagen fotográfica o edición digital de imagen, entre otros. - C. Zárate

# Berrizmejorarála iluminación en Iturritza-Gabiola

El Ayuntamiento comenzará en unos días la cuarta fase de su proyecto de ahorro energético

Berriz apuesta por ejecutar actuaciones dirigidas a mejorar la eficiencia energética en el municipio. Muestra de ello, es la cuarta fase de sustitución de las luminarias que permitirá seguir renovando notoriamente las farolas de la localidad. Así, esta iniciativa recalará ahora en Iturritza-Gabiola.

"Nuestra intención es concia energética en el alumbrado publico de todas las zonas del municipio. Así empezamos ya la cuarta fase del proyecto que se iniciará en unos días", apuntó Orlan Isoird, alcalde de Berriz. Las actuaciones que se llevarán a cabo en la calle Gabiola, lugar donde se encuentra el consultorio médico, permitirán sustituir una treintena de las luminarias altas ubicadas en las fachadas de las viviendas por unas nuevas más eficientes de led. La plazoleta ubicada detrás de Gabiola también verá mejorada su visibilidad nocturna. En este punto, a ocho farolas clásicas de báculo existentes se les cambiarán las cabezas para mejorar la eficiencia energética. Por otro lado, en la plaza Geltoki también se procederá a la susti-

BERRIZ - El Ayuntamiento de tución de siete luminarias. En lo que a Iturritza se refiere, se ejecutará una actuación que permitirá completar la sustitución de todas las bombillas en la renovada calle. Así, se cambiarán tres farolas antiguas de gran altura.

Las tareas se iniciarán en unos días y estarán terminadas en el plazo de un mes. El presupuesto del proyecto asciende a 80.000 euros y tinuar mejorando la eficien- cuenta con una subvención de 48.000 euros del Departamento de Medio Ambiente de la Diputación. "Seguiremos apostando por mejorar la eficiencia energética con nuevas fases del proyecto", zanjó Isoird. - K. Doyle

### LUMINARIAS

 Cuarta fase. Afectará a la zona Iturritza-Gabiola y el proyecto dará inicio en unos días con un plazo aproximado de jecución de un mes.

• Presupuesto. El presupuesto del proyecto asciende a 80.000 euros y cuenta con una subvención de 48.000 euros de la Diputación.

## Zornotza Aretoa, cultura para todos los públicos

El público podrá ver gratis la película 'Un otoño sin Berlín'

Kevin Doyle

AMOREBIETA - La sala de exhibición del Zornotza Aretoa presentó ayer la programación para el último trimestre del año con una amplia oferta teatral, música, ciclos de cine y danza, apostando así por unanueva y completa temporada cultural. "Volvemos a presentar una programación de calidad muy potente y variada para toda la ciudadanía", explicó Andoni Agirrebeitia, alcalde del municipio.

Un año más, artistas locales adquirirán protagonismo especial en los actos programados. Así, uno de los nombres propios de esta temporada será el de la zornotzarra Lara Izagirre. Y es que su película Un otoño sin Berlín, rodada en el municipio, podrá verse gratuitamente en el Zornotza Aretoa. Tras su paso por el Zinemaldi de Donostia, se ofrecerán del 21 al 26 de octubre ocho pases abiertos al público. Además, la película se proyectará también para grupos escolares y asociaciones locales. "Trabajé en el Zornotza Aretoa con 17 años y aquí siempre me he sentido en casa. Queríamos agradecer a Amorebieta todo lo que nos dio

cuando grabamos aquí la película", apuntó muy agradecida Lara Izagirre, quién aseguro que "durante las funciones habrá sorpresas como un vídeo especial o una guía didáctica para los escolares".

Protagonismo especial también para la zornotzarra obra familiar Pintto Pintto. La producción de Portal 71 y la compañía de títeres Anitamaravillas presentan un trabajo de títeres y actores basado en el entrañable perrito. El trabajo, en el que participa también la chilena Valentina Raposo,

se estrenará el 7 de noviembre, a las 18.00 horas. "Está dirigido especialmente para los niños, pero también a los padres, apuntó Miren Larrea, quién tuvo tiempo para presentar al simpático perro creado con sus propias manos.

Miren Larrea que estrenará su ZINEKLUBA Como viene siendo habitual, tampoco faltarán los espectáculos de danza, actuaciones musicales de pequeño formato en Zelaieta. Además, el espacio volverá a contar con el grupo zornotzarra Kine Zinekluba para diseñar los tres ciclos de cine temáticos que se lleva-





## Comienzan los Sanmigueles de Iurreta

HASTA EL DOMINGO. Aunque durante este fin Montón, que separa Durango y Iurreta, para de semana se han celebrado varios actos, las fiestas de Iurreta comenzaron ayer de forma oficial. Para la ocasión y como es tradición,

lanzar el tradicional txupinazo. Ya por la tarde tuvo lugar el levantamiento del Doniel Hatxa y durante el día de hoy martes se celenumerosas personas acudieron al puente del brarán numerosos actos. Foto: A. Salterain

## Ermua se solidariza con los refugiados

El Ayuntamiento abre una cuenta bancaria y mañana aprobará una partida económica

ERMUA - "Ermua siempre ha local se suma a otras instisido un pueblo solidario, que tuciones, colectivos y asociaha sabido tener en cuenta ciones que, de igual manelas necesidades de quienes ra, han puesto a disposición peor lo están pasando y en de la ciudadanía la posibiliesta ocasión, demostraremos de nuevo todo nuestro económicas para ayudar a apoyo y solidaridad". Así se los refugiados de la guerra expresó ayer Carlos Totori- de Siria", explicaron. por la guerra de Siria.

respuesta al espíritu solidario que siempre nos ha caracterizado a nuestro pueblo". Para recabar fondos se ha abierto una cuenta bancaria en Kutxabank. "Con su apertura, la administración dad de realizar aportaciones

ka, alcalde de Ermua en la Además en la sesión plenapresentación de la campaña ria de mañana se aprobarán en favor de los refugiados otras medidas, entre ellas destinar una aportación eco-Según destacaron ayer, nómica que ayude a los refu-"esta iniciativa pretende dar giados. - A. Salterain

#### DEBA



En el polideportivo se han colocado máquinas modernas para ejercicios de musculación. :: FOTOS: ANDER SALEGI

## La nueva cara del polideportivo

Las instalaciones cuentan con nuevas salas de pilates y fitness, pista de tenis y un espacio mayor para 'cycling'

DEBA. Los deportistas tienen una nueva casa en Deba. El polideportivo ha permanecido cerrado durante un buen tiempo para acometer una serie de reformas, pero ayer abrió de nuevo sus puertas al público para mostrar una cara muy mejorada. Las instalaciones cuentan ahora con material completamente renovado y más moderno que permitirá a los vecinos del municipio ejercitarse con todas las comodidades y disponer de un mayor abanico de posibilidades. Un gran cambio.

La remodelación del polideportivo ha dejado nuevos espacios. Las instalaciones cuentan ahora con una cancha de tenis ubicada en la parte de arriba, así como dos salas para practicar fitness y pilates. Por otro lado, se ha aumentado de tamaño el espacio para el cycling y se han instalado allí un total de 30 nuevas bicicletas. A su vez, se han comprado máquinas modernas para ejercicios de musculación.

El recinto dispone ahora de dos salas de gimnasio, una de ellas nueva, y otras tres para practicar fitness, pilates y cycling. Arriba se ha colocado una pista de tenis descubierta y se ha puesto parqué para toda la cancha multidisciplinar. Los vestuarios también se han remodelado, entre otras cosas se han cambiado las ventanas y el apartado de las tuberías para el suministro de agua ca-

La remodelación del polideportivo se ha llevado a cabo con dinero del Ayuntamiento de Deba y el Departamento de Deportes de la Diputación de Gipuzkoa. El ente territorial ha aportado 500.000 euros



La sala de 'cycling' cuenta ahora con más sitio para la práctica y 30 nuevas bicicletas.



Los vestuarios también se han mejorado.



La nueva sala de pilates en el polideportivo.

trabajos se han realizado en un plazo de nueve meses.

Las puertas de las instalaciones se abrieron ayer y los vecinos dispondrán hasta mañana para acceder y ver su cambio de imagen. En estas jornadas de puertas abiertas también se da la posibilidad de probar

para acometer estas reformas. Estos las clases de pilates, HIPT, cycling, fit-box, multifitness, zumba, hipopresivos y gimnasia para la tercera edad que se van a impartir durante el año. Las personas que quieran apuntarse a los cursos pueden acudir al mismo centro o llamar al número de teléfono 943-192262.

El recinto dispondrá de dos hora-

rios a lo largo de la semana: de lunes a viernes estará abierto entre las 9.00 y las 12.30 y de 15.00 a 21.30, mientras que los sábados, domingos y festivos únicamente se podrá entrar por la mañana, de 9.00 a 13.00. Comienza una nueva etapa para el polideportivo y todos los amantes del deporte en Deba.

#### **ONDARROA**

### **Descalabro** del Aurrera (0-6) contra el Zamudio en Zaldupe

ONDARROA. El Aurrera salió derrotado 0-6 contra el Zamudio, en una de las derrotas más contundentes que ha recibido el club en su feudo de Zaldupe. El equipo de Xepe Gallastegui se hundió en la segunda parte y la meta de Alejandro recibió cinco goles que se unieron al primero en la primera fase. No obstante, se espera que esto no hagan mella sobre el cuadro rojillo, que estrenaba con mucha ilusión la Tercera

Se apostó por el bloque del ascenso, pero todo indica que el nivel del equipo de Zaldupe no es el que demanda esta categoría, en donde se aprecia que existen muchos jugadores que se han fogueado incluso en Segunda B. El Zamudio marcó el primer gol por medio de Abasolo, pero el resultado no demuestra el trabajo del centro del campo de los rojillos, que tuvieron la posesión, pero que no supieron acercarse a la meta visitante con claridad. Ya en la segunda parte, el Zamudio, jugando al contragolpe con sólo aproximarse al área rojilla conseguía materializar sus goles en una tarde nefasta para el Aurrera.

### ERMUA

### Campaña del **Ayuntamiento** por los refugiados

### **K. ITURRIAGAGO!TIA**

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha puesto en marcha una campaña solidaria de ayuda a las personas refugiadas que se han tenido que ir de su país por la guerra de Siria.

Para este fin se ha abierto una cuenta bancaria para que, todo aquel que lo desee, pueda hacer aportaciones para financiar y mejorar las condiciones de vida de estas personas. El número de cuenta es: ES71 2095 0040 6091 1537 6542, de Kutxabank.

Según ha explicado el Alcalde, Carlos Totorika, esta iniciativa pretende dar respuesta al espíritu solidario que siempre ha caracterizado al pueblo de Ermua, «teniendo en cuenta que ya hay vecinos y vecinas que han mostrado su disposición a colaborar económicamente con los refugiados para, en la medida de lo posible, minimizar su sufrimiento».

Esta campaña solidaria se une a las medidas que pondrá en marcha el Ayuntamiento para ayuda a refugiados, como ayudas económicas y otros medios de acogimiento, que se aprobarán en el pleno que se celebrará esta semana.